



Beschlussvorlage 2022/389	Referat	Bürgermeister
	Abteilung	Abt. 61, Öffentlichkeit/Kultur/Sport
	Verfasser(in)	Bürgermeisterreferat

Gremium	Termin	Vorlagenstatus
Stadtrat	15.12.2022	öffentlich

Terminierung des übernächsten Altstadtfestes "Friedberger Zeit": Ausnahme vom dreijährigen Regeltturnus

Beschlussvorschlag:

Das 13. Altstadtfest "Friedberger Zeit" findet ausnahmsweise bereits nach zwei Jahren Abstand zum anstehenden Fest (7. bis 16. Juli 2023) vom 4. bis 13. Juli 2025 statt.

Darüber hinaus wird das Fest wieder im Dreijahres-Turnus stattfinden.

anwesend:	für den Beschluss:	gegen den Beschluss:
------------------	---------------------------	-----------------------------



Sachverhalt:

Seit dem 725-jährigen Stadtjubiläum im Jahr 1989 findet das historische Altstadtfest "Friedberger Zeit" alle drei Jahre statt. Dieser Turnus hat sich bei den Beteiligten bewährt, da die Veranstaltung mit großem Aufwand und Einschränkungen verbunden ist.

Es war in den letzten Jahrzehnten gängige Praxis, dass die historischen Feste in der Region möglichst nicht gleichzeitig stattfinden und die Veranstalter weitgehend aufeinander Rücksicht nehmen. Durch die Pandemie hat sich die Austragung in Friedberg und von ähnlich gelagerten Festen andernorts verschoben.

Im Jahr 2023 finden daher sowohl in Friedberg (7. bis 16. Juli) als auch in Aichach (8. bis 10. September) die historischen Feste statt. Mit Rücksicht auf die Stadt Aichach wird daher vorgeschlagen, das Altstadtfest in Friedberg einmalig aus dem Regeltturnus zu nehmen und bereits 2025 wieder zu begehen.

Begründung: 2021 musste Aichach seine „mittelalterlichen Markttage“ wegen der Pandemie absagen, hat es aber mit Rücksicht auf Friedberg (hier war das Fest ursprünglich für 2022 geplant) auf den September 2023 verschoben. Da in der Folge auch Friedberg das Fest verschob, kommt es im kommenden Jahr zu der Doppelung.

Eine Befragung der aktiven Festteilnehmer in Friedberg bei der Altstadtfestgilde und beim Handwerkertreffen hat mit großer Mehrheit das Votum ergeben, aufgrund dieser Konstellation einmalig bereits wieder nach zwei Jahren die "Friedberger Zeit" zu feiern. Dieser Meinung schließt sich die Verwaltung an. Somit bestünde bereits jetzt Planungssicherheit für alle Beteiligten und auch für den Festkalender in der Region.

Alternativ könnte das Fest ohne Rücksicht auf Aichach im gewohnten Rhythmus 2026 stattfinden oder ausnahmsweise erst nach vier Jahren, also 2027.